

Troisième Entretien, samedi 14 mai 2022

Henri Guillemin et Jean Sullivan, rencontre entre deux catholiques iconoclastes

par Christian PRIET, Président de l'association

Pour accompagner la quête spirituelle et existentielle de notre «drôle de paroissien», en référence à la journée d'étude du 28 septembre 2019, *Henri Guillemin, la foi, l'Eglise*, voici un écrivain catholique qui convenait bien à Henri Guillemin en la personne de Jean Sullivan, «tirant» plutôt vers Bernanos, objet d'un précédent Entretien.

Après la connivence nouée avec les grands penseurs catholiques de la première partie du XXème siècle, Mauriac, Bernanos, Claudel, après les voies envisagées par Jean-Amédée Lathoud lors de son Entretien du 3 octobre 2020, *Guillemin, Lamennais et les chrétiens sociaux, de l'admiration au dépit...*, Henri Guillemin, qui ne possède pas une foi de charbonnier, établit, en période postconciliaire, un dialogue fécond avec Sullivan, au point de lui consacrer un livre.

Un écrivain «gêneur» (qualité «guilleminienne» éminente...!), directeur de collection littéraire certes, mais ce qui l'intéresse avant tout chez Sullivan, c'est le message du chrétien. Nulle austérité dans cette quête, «religieuse, mais aussi politique et humaine», qui nous amène à redécouvrir un grand écrivain, plus précisément un «prêtre écrivain»...